

# SOLLER

Franquico  
concertado

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SOLLER (Balears)

COLABORACION

## ACOTACIONES

La primera para tí, joven, quienquiera que seas. Quiero hacerte una pregunta: ¿Has leído las obras de Tihamer Totn, el brillante escritor húngaro? Son magníficas; cuando las hayas leído, las volverás a comenzar; no son caras; hablan para tí, pues han brotado de la pluma del fundador de los scouts húngaros. Llevan esos títulos: «El joven de carácter»; «El Joven observador»; «El joven creyente»; «El joven de porvenir»; «El joven y Cristo», y como colofón espléndido «Energía y pureza»...

\*\*\*

2) —Pío XII ha dicho en repetidas ocasiones que pone gran esperanza en la cooperación de la Acción Católica para la reorganización del mundo.

—¿Cómo? ¿Esa cofradía nueva? —Ah! Es algo más que una cofradía: es una organización seglar para el apostolado, erigida oficialmente por la Iglesia bajo la dirección de la Jerarquía eclesiástica. Ahí está la piedra de toque: la Jerarquía de los pastores propios: Obispos, párrocos... Los que actúan en la Acción Católica, lo hacen con misión delegada oficialmente, no como meros particulares de buena voluntad; obran como miembros de una organización respaldada en el plano social por los Obispos y en el plano universal por la Santa Sede. Son personas escogidísimas, honradas, inteligentes, dedicadas a uno u otro ramo de la ciencia o de la administración pública... Y hay sus grados, pues no es lo mismo un socio activo que un socio militante, etc. etc...

\*\*\*

3) La lectura de las obras de Fray Luis de León ayuda a desintoxicarnos de tantos tóxicos literarios como andan por ahí. ¡Oh manes de Cervantes! Si el caballero que inmortalizaste pudiera embestir lanza en ristre los mostradores de kioscos y librerías! Creo que el cura y el barbero tendrían mucho que quemar... Y no me refiero anora al aspecto moral, sino el estético.

Pero volvamos a Fray Luis: una pulcra edición es lamejor compañía en los paseos por el campo; un librito encuadernado en piel; el texto nítido de letras pajizas estampado en fino papel biblia; de tamaño insignificante, que cabe en cualquier bolsillo. ¡Qué inagotable arsenal de léxico; qué adjetivación más exacta; qué río manso, de hondas aguas, corre por la poesía de Fray Luis!

\*\*\*

4) Existe un pequeño caserío en un otero rodeado de un jardín natural: es Biniraix. ¡Las églogas cantan en toro suyo interminablemente y las foatanas y los ruiseñores!

¡Qué hermoso escenario rústico para una procesión eucarística como la que se celebró el primer domingo de Junio! Pasó por aquellos campos el mismo Jesús que pasó un día lejano por los caminos de Palestina y que moró los treinta primeros años de su vida mortal en un villorrio rodeado de arriates floridos, levantado también en un otero: Nazaret.

A. M.

## CUARENTA AÑOS ATRAS

8 Julio de 1905

El sábado por la tarde fué echada al sumidero, por disposición del Veterinario municipal e Inspector de viveres, Sr. Oliver, una res lanar sacrificada para el abasto público, por no reunir las condiciones para ello indispensables.

El domingo se celebró en la iglesia del Hospital la fiesta del Santo Cristo de la Sangre del Salvador, cuya devota figura en ella se venera. Fué muy lucida, habiéndose cantado con música la Misa mayor, en la que pronunció elocuente sermón el Rdo. Párroco-Arcipreste, señor Maimó. Lo fué también en su parte popular, consistente en conciertos musicales en las veladas del sábado y domingo, con motivo de los cuales vióse extraordinariamente animada la calle de la Luna.

Ya al atardecer de dicho día festivo tocó la banda que dirige D. Lorenzo Marqués en un tablado situado en la plaza de la Constitución, frente al domicilio de la sociedad recreativa «La Unión». Según nuestras noticias dicha banda amenizará las veladas tocando en el indicado sitio los domingos siguientes:

En la sesión celebrada el próximo pasado domingo por la sociedad deportiva «Círculo Sollerense» presentó la dimisión del cargo de Presidente de la misma nuestro apreciado amigo D. Amador Canals Poné. Fundada en el Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento, puesto recientemente en vigor, según el cual son incompatibles el referido cargo con el que desempeña con el mayor acierto en la Corporación municipal.

Una vez terminada la descarga de la importante cantidad de carbón mineral de que fué portador el vapor inglés Rothbury, se hizo a la mar el miércoles al anochecer con rumbo a Newcastle, puerto de su procedencia.

También los vecinos del tramo superior de la calle del Mar y de los inmediatos de las de Bausá y de la Rectoría muéstranse deseosos de que amenice estas veladas estivales una banda de música, y a este efecto se ha montado un catafalco en la encrucijada de dichas calles y en él tocará ya, a partir de mañana, la que dirige D. Mateo Galmés.

15 Julio de 1905

En los exámenes ordinarios de este curso, últimamente celebrados en la Escuela Normal de Maestras establecida en el Real Colegio de la Pureza, de Palma, han obtenido el título de Profesoras de Primera Enseñanza nuestras paisanas Sras. Francisca Mas Coll y Catalina Castañer Calvo, la primera en el grado Superior y la segunda en el grado Elemental.

La sociedad deportiva «Círculo Sollerense» celebró el domingo último Junta General ordinaria, con asistencia de numerosos socios. En ella, después de resueltos los asuntos del despacho, procedióse a la renovación parcial de la Junta Directiva, y resultaron elegidos: Presidente, D. Lorenzo Roses Borrás; Vice-Presidente, D. Jaime A. Mayo Arbona; Depositario, D. Antonio Marroig Alcover, Vice Contador, D. Arnaldo Casellas Gili; Secretario, don Guillermo Vallés Valls; Vocales, D. Jaime Domenge Mir y D. Juan Pisá Frontera.

La Alcaldía participa al público por medio de anuncio colocado en el zaguán de la Casa Consistorial que queda expuesto a efectos de reclamación en la Secretaría del Ayuntamiento, por espacio de quince días, el Registro de los vecinos pobres de esta ciudad que tienen derecho a la asistencia médica y farmacéutica gratuita.

Durante la presente semana la Junta de Instrucción Pública ha visitado las escuelas públicas y privadas de esta localidad, con objeto de proceder al exa-

## En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 4 de Julio de 1945

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casasnovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonnín, Castañer, Alcover, Morell, Aguiló, Deyá, Colom y Garau.

Acta sesión anterior

Fuó leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los siguientes vecinos: D. José Colom Frontera, D. Juan Vicens Garau y D. Bernardo Bisbal Vidal, como encargado de D. Juan Olegario Coll Roses.

Permiso instalación cabina para duchas en la playa

Vista la correspondiente instancia, se acordó autorizar a D. Antonio Rullán Bausá para instalar en la parte posterior de la caseta de baños que tiene colocada en la playa del puerto de esta ciudad, una cabina de madera de pino al objeto de instalar en el interior de la misma un depósito para duchas, abastecido por una bomba a mano, con carácter provisional.

Baja por el concepto de ventanas que se abren al exterior

Habida cuenta de la correspondiente instancia, suscrita por el interesado, se acordó dar de baja del Padrón general de arbitrios, por el concepto de ventanas que se abren al exterior, una ventana que existe en la casa propiedad de D. Pedro J. Rullán Pastor, sita en la calle de San Jaime, n.º 74, y en la parte de la fachada que da a la calle de Santa Teresa, por estar inutilizadas las persianas de dicha ventana a fin de que no puedan abrirse, y al propio tiempo condonar los arbitrios por el referido concepto desde 1936 a 1944, en que estuvo dicha casa incautada por la Junta de Responsabilidades Políticas.

A informe del Capataz de la brigada de obras

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras, una instancia promovida por D. Pedro J. Vicens Casasnovas, en nombre de Herederos de

men de los alumnos y alumnas y concesión de premios a los que han sido, por su aplicación y buena conducta, de ellos merecedores.

Para la dirección de las obras que se realizan por subasta para la conducción del agua de la fuente de Es Rafal al caserío del Puerto ha acordado el Ayuntamiento nombrar al Arquitecto D. Jaime Añón. Y para desempeñar el cargo de Secretario de la Junta de Beneficencia, que se halla vacante, a D. Francisco Pastor Albertí.

En el colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas se celebró anteayer, jueves, solemnisima fiesta de fin de curso, a la que asistieron los padres u otros familiares de los alumnos y buen número de cultas personas amantes de la enseñanza. Unos y otras salieron sumamente satisfechos de los resultados obtenidos en este curso, relativamente corto y en realidad bien aprovechado, pues que la fructífera labor de los Hermanos evidencia cuán acertada fué la instalación de este colegio en nuestra ciudad. Distribuyéronse los diplomas a los escolares y recitaron éstos selectas composiciones en prosa y en verso, en español y en francés, y cantaron algunos con admirable afinación y gracia sencillas pero agradables piezas musicales.

D. Antonio Vicens Magraner, mediante la que solicita que en vez del arbitrio por el concepto de pozo negro impuesto a la casa n.º 23 de la calle de la Vuelta Piguera, le sea aplicado el que le correspondería en caso de poder ser conducidas las aguas residuales de dicha finca a la alcantarilla pública y toda vez—dice—que esto no le es posible debido a que la alcantarilla pasa por la citada casa a un nivel más elevado que el del expresado pozo negro.

Sobre el acuartelamiento de las fuerzas de la Guardia civil

Se enteró la Corporación de un oficio remitido por el Sr. Comandante 2.º Jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Baleares, en el que manifiesta que su escrito anterior sobre acuartelamiento de fuerzas que han de constituir la plantilla de esta ciudad, se refiere exclusivamente al personal de la Guardia civil y no a la especialidad de Costas, ya que—dice—al entrar en vigor las nuevas plantillas se suprime la especialidad citada y las demás, practicando todas las fuerzas del Cuerpo idénticos servicios y hallándose acuarteladas en el mismo edificio.

Sobre obras de saneamiento en una vivienda

Vista una comunicación remitida por la Inspección Municipal de Sanidad de esta ciudad, se acordó dar un plazo de quince días a D.ª María Oliver Canals, propietaria de la casa n.º 19 de la calle de Batach, para realizar las obras de saneamiento necesarias en dicha casa indicadas por la citada Inspección.

Circular Jefatura Provincial de Sanidad, referente fiebre tifoidea

La Corporación se dió por enterada y acordó dar conocimiento al señor Inspector Municipal de Sanidad y al Capataz de la brigada municipal de obras, de una circular remitida por la Jefatura Provincial de Baleares, referente a los casos de fiebre tifoidea que se han presentado en distintas localidades de esta provincia y a la necesidad de vigilar los servicios de abastecimientos de aguas en forma que permita su debido control higiénico por la Autoridad Sanitaria, que sea garantía para el público de su pureza y potabilidad, a cuyo efecto da las órdenes oportunas.

Telegrama agradeciendo una felicitación

Se enteró la Corporación de un atento telegrama enviado por el Excmo. Sr. Capitán General de Baleares, D. Juan Bautista Sánchez, al señor Alcalde de esta ciudad, agradeciendo la felicitación que éste le dirigió, en su nombre y en el del Ayuntamiento, con motivo de su fiesta onomástica.

Extracto acuerdos mes de Junio

Dióse lectura al extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora en las sesiones celebradas durante el mes de Junio último, y se acordó aprobarlo y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

Comisiones de Evaluación del Repartimiento General de Utilidades

En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 483 y 484 del Estatuto Municipal, se acordó proceder a la designación de los Vocales natos de las Comisiones de Evaluación del Repartimiento General de Utilidades, que se ha de formar para el corriente ejercicio de 1945, recayendo los nombramientos en las siguientes personas:

Parte Real.—Por rústica, D.ª Paula Casasnovas Borrás; por urbana, D. Bernardo Castañer Ripoll; por industrial, D. Miguel Pizá Arbona; hacendado forastero, D. Mariano Morell Verí; un representante del «Ferrocarril de Sóller» y un representante de la «Tafona Cooperativa».

Parte Personal.—El Rdo. Sr. Cura Párroco; por rústica, D. José Coll Alcover; por urbana, D. Cristóbal Colom Lladó; por industrial, D. José Forteza Forteza.

Así mismo acordó la Corporación exponer al público, a efectos de reclamación, durante el plazo de siete días hábiles, el presente acuerdo, así como las relaciones de mayores contribuyentes que han servido de base para las anteriores designaciones. No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

# CRONICA LOCAL

## La Memoria de la "Caja de Pensiones,"

La obra social, cultural y benéfica desarrollada por aquella institución durante el pasado ejercicio

En nuestro penúltimo número resumimos el movimiento económico realizado por la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» durante el año 1944, base de toda su actuación en las diversas facetas de su vasta obra benéfica, cultural, social y de asistencia. Hoy queremos hacer lo propio con este otro aspecto de las actividades de dicha Caja, para divulgar entre nuestros lectores una labor no por oculta menos meritoria.

En la Obra de Homenajes a la Vejez, celebró durante dicho ejercicio 42 solemnes y emocionantes actos en otras tantas poblaciones de Cataluña y Baleares. Se han invertido 369 981'01 ptas. en la constitución de 84 pensiones vitalicias y en la concesión de 3 042 donativos en Libretas y en metálico. Desde la fundación de estos Homenajes en 1915, se han celebrado hasta la fecha 663 actos, que han beneficiado a 19.614 ancianos, con 1 238 pensiones y 18 326 donativos, por un total de 3.441.108'11 ptas.

Las 42 Casas de Cultura de la Caja han desarrollado en igual período y a través de sus Bibliotecas Populares y de sus Salas de Conferencias y de Exposiciones una fecunda labor Cursillos de Orientación para bibliotecarios, Fiestas del Libro Español, Días del Ahorro, incremento de las bibliotecas, exposiciones y conferencias son el fruto de los desvelos que dedica la Caja a la obra cultural. 522 720 lectores con un total de 620.594 libros consultados son el resultado de la predilección que el público manifiesta por esta obra.

La Acción Social Femenina se desarrolla en el seno de esta Institución con creciente actividad y entusiasmo. El Instituto de Santa Madrona registra un número total de 26.543 afiliadas. Los Dispensarios, las Clínicas y la Bolsa de Trabajo de enfermeras han prestado 204 991 servicios, habiendo asistido a 3 766 enfermos. Las asistencias clínicas fueron 13 335 correspondiendo 106 a la Clínica de Medicina, 11.437 a la de Cirugía y 1 792 a la Maternal. Los enfermos asistidos en las Clínicas de Barcelona y de Palma fueron 1.504 en las de Cirugía, 106 en las de Medicina y 2 156 en la Maternal.

La Obra Antituberculosa, a la que se presta singular atención desde el Instituto «Francisco Moragas», ha proseguido con notable eficiencia su apostolado. Durante el año 1944 en los Dispensarios Blancos se han practicado 53.998 servicios. Le han visitado por primera vez 2 320 personas y se han efectuado 11 258 visitas sucesivas. El departamento de Laringología ha examinado 1 842 enfermos. La quimioterapia con «disalbina» alcanza el número de 11.637 inyecciones frente a 1 791 en otros tratamientos. La sección de neumotórax aumentó su trabajo en relación con años anteriores, habiendo practicado 3 603 reinsuflaciones. La vacunación con BCG se ha efectuado en 767 casos. Las radiografías por dificultades actuales sólo han podido alcanzar la cifra de 695, compensándose este servicio con la intensificación de las radios copias hasta una cifra de 9 158. Además, se han practicado 2 465 servicios de diversos órdenes.

En esta misma labor antituberculosa se registra, aparte el curso de perfeccionamiento y las reuniones científicas para los especialistas, el ingreso de 227 enfermos en la Colonia Sanatorio, habiéndose conseguido devolver a la Sociedad con plena aptitud para el trabajo al 41 por ciento de los enfermos ingresados en circunstancias bien difíciles.

También hemos de referirnos someramente a la benemérita Obra de Amor a los Inválidos, que se lleva a cabo en las fundaciones para ciegos, en la de rehabilitación física de mutilados y en las colonias sociales e infantiles.

Y por último a la creciente actividad de la Obra Agrícola, manifestada en los servicios de Información y Valoración para operaciones de crédito agrícola con garantía de fincas rústicas, que se incrementa principalmente en Baleares, seguro mutuo del Ganado, técnico administrativo para organizaciones agrícolas una de cuyas colaboraciones más importantes es la prestada a la Bodega Cooperativa de Felanitx, cuyo último Balance ofrece un saldo de 3 942 415'79 pesetas de maquinaria agrícola y de Investigación y Propaganda.

## La fiesta del Carmen en el Puerto

Se celebraron con toda brillantez los festejos organizados

El sábado, domingo y lunes últimos tuvieron lugar en esta población diversos actos que para honrar a la Patrona de la Marina de Guerra, Nuestra Señora del Carmen, con motivo de su festividad, había organizado brillantemente como todos los años la Estación Naval de Sóller.

Ya en la tarde del sábado trasladóse al Puerto una extraordinaria muchedumbre para presenciar la lidia de un becerro, que tuvo lugar en un recinto encercado situado sobre la explanada del Cuartel, por varios marinos y algún aficionado de la localidad. Fué un acto muy distraído, con sus ribetes jocosos, y muy celebrado por el numeroso público asistente.

En la noche del día siguiente, domingo, y con motivo de la solemne procesión marítima, volvió a bajar al Puerto una multitud imponente, como en las grandes solemnidades. Los tranvías iban atiborrados, y a pie y en coches y en otros vehículos también trasladóse a aquella barriada una gran generación, que se desparramó por el Puerto y por toda su periferia de la playa.

A las diez de la noche salió la procesión desde la iglesia de San Ramón, dirigiéndose a la Estación Naval para embarcar en el «Mare Nostrum». La formaban, dando espolta de honor a la Imagen de la Virgen del Carmen, los Jefes y oficialidad de la Estación Naval, con las autoridades, un piquete formado de fuerzas de la dotación, un nutrido coro de señoritas, oficiando de preste el Cura-Económico de la parroquia de San Ramón, Rdo. D. Juan Sñeca, revestido de capa pluvial.

La embarcación que llevaba la sagrada imagen, seguida de otras varias, todas ellas profusamente iluminadas, se separó del embascadero y dió la vuelta a la ensenada, que apareció iluminada en toda su curva por antorchas sostenidas por marinos, produciendo el conjunto vistoso aspecto en la noche.

Regresada la procesión a su punto de origen, disolvióse seguidamente, y acto continuo dió comienzo al concierto de música por la Banda Municipal, mientras la muchedumbre paseaba por las calles céntricas o emprendía el regreso a la población.

El lunes por la mañana dieron comienzo los actos constitutivos de la festividad. A la salida del sol, edificios y embarcaciones apostadas en los muelles de la Estación Naval aparecieron engalanados con banderas y gallardetes, mientras la oficialidad y dotación vestían de gala de verano, cual correspondía a la fiesta que iba a celebrarse.

A las diez, en un altar levantado en una original dependencia del recinto de la Estación Naval, tuvo lugar solemnisima Misa de Campaña, que oyeron la oficialidad, una columna formada con una compañía de marinería y otra de infantería de marina, autoridades e invitados y un público muy numeroso.

La Casa Agrícola de Capdepera ha proseguido sus servicios de clasificación de trigo para siembra y de desinfección del grano. Ha iniciado el servicio de prestación gratuita de sembradora mecánica para la siembra de cereales y de prestación de arado para las labores de desfonde.

En el campo experimental del Hort de l'Avenç, de Campos del Puerto, se han realizado: a) Estudios prácticos sobre fertilización de las habas a base de distintas fórmulas de abonos químicos. b) Estudios comparativos sobre distintas plantas forrajeras, especialmente nabos y zanahorias. c) Estudios comparativos sobre distintas variedades de trigo.

En el transcurso del año se han realizado diversos servicios de propaganda, de información oral y escrita, de repoblación y urbanización de parcelas, de visitas de inspección, etc. que revelan la atención que la Caja de Pensiones presta a la obra de carácter agrícola.

Esta es, a grandes rasgos, la acción que en el campo benéfico, cultural y social ha venido desarrollando como finalidad inmediata en su desarrollo económico la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros». Hemos creído un deber divulgarla para estimularla en labor tan útil y benemérita y para que, conociéndola nuestros lectores, la aprecien y la admiren como se merece.

Fué el celebrante el Rdo. D. Juan Sñeca dirigiendo adecuada plática el capellán de la Estación Naval, D. José M.<sup>a</sup> Torres.

Una vez terminado el Santo Sacrificio, desfilaron las fuerzas ante las Autoridades y seguidamente se dió comienzo a los diversos festejos humorístico deportivos organizados.

Fué el primero el de tracción de cuerda, en el que tomaron parte cuatro equipos, formados cada uno por ocho personas y capitán. Resultaron vencedores, en primer lugar el de Infantería de Marina, y en segundo el de Marinería de la Escuela de Armas.

En la carrera en sacos en un recorrido de treinta metros tomaron parte unos veinte marineros, llegando los primeros José Escríbá, Antonio Ruiz y Manuel López, por este mismo orden.

En el concurso de la caza del pato tomaron parte crecido número de nadadores. Resultó vencedor Manuel Clemente, que a nado logró alcanzarlo, trayéndolo de premio.

En las diversas pruebas de saltos acuáticos (ángel, carpa y libre elección) triunfaron Antonio Ruiz, que alcanzó el primer premio, Alonso Ramírez el 2.<sup>o</sup> y Antonio Nuñez el 3.<sup>o</sup>

Además, hubo otros varios juegos humorísticos, como la prueba del chocolate y la de la sartén tiznada, y terminada la última prueba el señor Jefe, D. José M.<sup>a</sup> Noval, hizo entrega de los premios a los ganadores, dándose por terminado el acto.

Después de los concursos y reparto de premios, fué servido a la dotación de la Estación Naval una comida extraordinaria, a cuyo acto concurrieron los jefes, oficiales, suboficiales de la misma y representación de los otros cuerpos de guarnición en Sóller, transcurriendo el ágape en medio del mayor entusiasmo y camaradería.

Por la tarde celebróse el festival de natación anunciado. En primer lugar disputóse la prueba 100 metros libres, resultando vencedor Antonio Palau, cabo de Infantería de Marina. La segunda prueba fué la de 100 metros espalda, que fué ganada por el marinerío Antonio Sogorb. Los 100 metros braza los alcanzó el primero Antonio Palau, que ya había ganado los 100 metros libres. Y por último las carreras de relevos 4x50 la ganó el equipo A, formado por personal de Marinería y de Infantería de Marina.

Después de las pruebas precedentes, celebróse el partido de water-polo, entre los equipos A. y B. Ganó el partido el equipo A. integrado por personal de Marinería y de Infantería de Marina.

En último lugar efectuáronse las regatas de bote a remos, entre cuatro botes de seis remeros y patrón, siendo el recorrido de 1.500 metros con dos viradas. Quedó en primer lugar el bote de Infantería de Marina, y en segunda el de dotación de Marinería.

Por la noche y en los sitios de costumbre ya anunciados celebráronse las consabidas verbenas, que resultaron muy lucidas y animadas, viéndose concurridas hasta bien entrada la noche.

Las diferentes orquestinas se mostraron incansables, y durante toda la velada numerosas parejas bailaron a sus acordes, mientras en los intervalos eran atendidas y obsequiadas por los Jefes y oficiales, que se desvivieron en hacer agradable la velada a sus invitados.

### ¡ATENCIÓN!

Por tener que ausentarse sus dueños, se venden dos hermosos comercios en el centro de esta población, tanto juntos como por separado.

Para informes: En esta Administración, anuncio n.º 247.

### VERDADERA GANGA

Por 4 000 pesetas se vende un comedor completo, compuesto de aparador, mesa prolongable, ocho sillas, dos sillones, dos rinconeras y dos cuadros.

Oferta n.º 80, en esta Administración.

## La Fiesta de la Exaltación del Trabajo

En Sóller fué celebrada solemnemente la conmemoración del 18 de Julio

El miércoles de la presente semana, aniversario del Alzamiento Nacional, tuvieron lugar en nuestra ciudad los diversos actos oficiales organizados por la Delegación Local Sindical para conmemorar con toda solemnidad aquel importante acontecimiento.

Por la mañana, a las diez y media, se celebró en la iglesia parroquial una Misa y *Te-Deum*, con asistencia de las autoridades y pueblo y acto seguido tuvo lugar una sentida ceremonia ante la Cruz de los Caídos.

En la tarde, a las siete, hubo concierto por la banda municipal de música, en la plaza de Calvo Sotelo, mientras se celebraban disputadas carreras de cintas.

Y por la noche, en el Campo de fútbol, hubo animada y concurrida Verbena Popular, amenizada por la orquestina local «Los Bohemios».

Mucha gente aprovechó la festividad de la jornada para pasar un día de asueto en el campo o junto al mar.

Diversas industrias obsequiaron a sus operarios con gratificaciones, de acuerdo con la recomendación de las Autoridades.

Durante todo el día los edificios públicos estuvieron engalanados, figurando en la Casa Consistorial, además de las banderas nacional y del Movimiento, un retrato del Generalísimo de grandes dimensiones.

## Las obras de embellecimiento de la iglesia parroquial

Sin interrupción continúan ejecutándose estos trabajos complementarios de la magna obra del engrandecimiento del magnífico templo de nuestra Parroquia matriz. Existe el propósito—que no podemos menos de alabar al Rdo. Sr. Arcipreste y Junta de Fábrica—de no cejar en la realización de esta obra hasta terminarla, y de proceder seguidamente a la terminación del atrio.

Girará próximamente visita a estas obras el señor Arquitecto D. Juan Rubió, autor del proyecto y correspondientes planos, que sabemos piensa venir para pasar unos días en esta ciudad por la fiesta de San Bartolomé, patrón de la misma.

## Unos Ejercicios Espirituales, en completo retiro, para obreros

Tendrán lugar en el Convento los días 2, 3 y 4 de Agosto

Organizados por el Centro de Hombres de Acción Católica se están preparando actualmente estos Santos Ejercicios, y al efecto, por medio de prospectos, se han anunciado e invitado a los obreros de esta ciudad a que se inscriban para tomar parte en ellos.

Indicase en las referidas invitaciones que estarán dirigidos por el prestigioso Rdo. Padre Pedro Travería, S. J., gran amigo de los obreros, que tan grato recuerdo dejó con motivo de la Santa Misión del pasado año, e igualmente a quienes se han de dirigir, para obtener plaza, los que deseen inscribirse.

No tendrán que preocuparse éstos de nada: si lo desean, solicitarán los organizadores el oportuno permiso de los Patronos o Empresas donde trabajan; la estancia y manutención en el Convento serán absolutamente gratis, y, además, se les abonará íntegro su jornal habitual.

Siendo tan alentadores los ofrecimientos y tan pocos los días de clausura, es de esperar que sean en gran número los solicitantes, por lo que conviene efectúen éstos sin pérdida de tiempo su inscripción, pues que las plazas disponibles son limitadas y una vez cubiertas quedará cerrada.

### SE VENDE

casa con patio, cubierto todo el alrededor, propio para industria, taller y almacén. Facilidades de pago. Oferta n.º 74, en esta Administración.

La celebración del 25.º aniversario de la Adoración Nocturna local

Programa de la solemnidad conmemorativa

Al publicar la noticia, en nuestra crónica anterior, de que iba a celebrar la mencionada Institución Eucarística el vigésimo quinto aniversario de la inauguración de esta Sección local, prometimos completar la información detallando en la de hoy los actos con que el fausto suceso va a solemnizarse.

Ya en la sección de «Cultos Sagrados» del presente número anunciase un Triduo preparatorio, que empezará el próximo jueves, día 26 y terminará el sábado, vigilia de la fiesta, porque ésta ha de celebrarse el día 28, por ser domingo, no obstante haber sido el día 31 de Julio de 1920 el de la constitución.

El sábado, a las ocho y cuarto de la noche, se reunirán, en la Sala de Guardia del templo parroquial, los Adoradores sollerenses para ir a recibir, en la estación del ferrocarril, a los de la isla que vengán para asistir a la solemne Vigilia de Aniversario. Cantando el «Himno Eucarístico» dirigiránse a la Parroquia matriz, donde serán depositadas en el altar mayor las banderas respectivas, se cantará la Salve por la ingente colectividad, y dará la bienvenida a los recién llegados el Director espiritual de nuestra Sección.

A las diez y media se celebrará la Junta de turno y a las once se efectuará la salida de la Guardia. Expuesto el Santísimo Sacramento, pronunciará la plática de presentación de la Guardia el predicador del Triduo, Rdo. P. Miguel Matas, C. O., y se cantará el Te-Deum y el Invitatorio, y a las tres de la madrugada se empezará la Misa solemne.

Terminada ésta se organizará la magnífica procesión eucarística, que recorrerá la plaza de Calvo Sotelo, calles del General Franco y de Santa Bárbara, plaza de Antonio Maura y calles de San Jaime, Moragues, Padre Baró, Batach y General Mola. A la entrada del templo se dará la bendición con el Santísimo desde el atrio y se dará por terminada la Vigilia con la reserva de su Divina Majestad y la retirada de la Guardia.

\*\*\*

Las bajas que ha tenido la Sección local de Adoradores Nocturnos desde su iniciación, han sido:

Sacerdotes: Rdos. D. Rafael Sitjar Picornell, Párroco Arcipreste, y D. Bartolomé Coll Gamandí, Director del Apostolado de la Oración.

Veteranos: D. Rafael Cortés Cortés, don Jaime Deyá Trias, D. Pedro A. Casasnovas Pastor, D. Bernardo Frontera Ballester, don Antonio Piña Forteza y D. Jaime Siquier Reynés.

Activos: D. Miguel Arbona Rullán, don Antonio Forteza, Forteza, D. José Rullán Ripoll, D. Juan Alís Gómez y D. Sebastián Oliver Ferrer.

Honorarios: D. Mateo Colom Puig, don José Morros Pizá y D. Tomás Campins Bestard.

\*\*\*

Con motivo de esta solemnisima Vigilia de Aniversario saldrá de Palma para esta ciudad un tren el sábado, día 28, a las 7'45 de la tarde, y otro de Sóller para la capital el domingo, día 29, por la mañana a las 6'15.

El alistamiento del reemplazo de 1946

El ingreso en caja tendrá lugar el 1.º de Diciembre próximo

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado un decreto del Ministerio del Ejército por el que se dispone que el alistamiento del reemplazo de 1946 se efectúe en el año actual; hasta el 15 de julio corriente, los jueces municipales remitirán a los Ayuntamientos y Juntas de clasificación las relaciones a que se refiere el artículo 60 del Reglamento. El 15 de julio, las autoridades publicarán el bando previsto en el artículo 59. El segundo domingo de agosto se hará la rectificación del alistamiento, y el tercer domingo el cierre. El cuarto domingo, la clasificación por Ayuntamientos.

Durante octubre se harán las peticiones para acogerse a los beneficios de prórroga de segunda clase y serán resueltas durante la primera quincena de noviembre. El ingreso en caja tendrá lugar el primero de diciembre.

EL INVENTO más interesante de la Química

Insecticida «ATIROL», a base del famoso producto D. D. T. (Dicloro, Difenil, Tricloroetano)

- 1.º Mata, extermina toda clase de insectos de sangre blanca.
2.º Una sola pulverización a paredes y a techos o demás lugares donde habitan o posan los insectos, es suficiente para matarlos, durante varios días y hasta SEMANAS.
3.º Puede emplearse a cualquier hora del día con ventanas y puertas abiertas, no produciendo por tanto malos olores, pues actúa por contacto y no por asfixia.
4.º Es completamente inofensivo para las personas y animales domésticos.

De venta en «LA ELECTRA PERFUMADA», de Alejandro Pomar Calle de Bauzá, n.º 21 - SÓLLER

Notas Bibliográficas

«Nuestra Sra. del Refugio en el Castillo de Alaró», de D. Bartolomé Guasp, Pbro.

Por referirse a la obra que, con el título que antecede, ha publicado nuestro apreciado colaborador D. Bartolomé Guasp, Pbro., nos es grato transcribir a continuación la crítica bibliográfica que acerca de la misma ha publicado la revista madrileña «Archivo Ibero Americano», que dirigen los PP. Franciscanos. Dice así:

«El mejor elogio que yo pudiera hacer de esta nueva producción literaria de D. Bartolomé Guasp, culto sacerdote, escritor y poeta mallorquin, es que la leí de un tirón y con verdadero agrado; no obstante tratarse de un tema de carácter local, que se mueve en medio geográfico para mí, por desgracia, desconocido: La historia de «Nuestra Señora del Refugio en el Castillo de Alaró» está escrita con cariño y pasión de hijo, pero también con agilidad, buen gusto y sin barroquismo exagerado. Con calor, pero conservando la medida justa. Si para mí ha sido un placer su lectura, para los paisanos del autor y para los devotos del Santuario de Alaró tiene que constituir un soberano encanto revivir, a través de las páginas de este pequeño libro, un trozo de la historia religiosa balear.

Es curiosa, y probablemente bastante desconocida fuera de Mallorca, la tradición referente a los santos Cabrit y Bassa, héroes de la independencia de la Isla frente a las huestes de Alfonso III de Aragón, quien les hizo morir asados a fuego lento. Considerados como mártires, se les tributó culto litúrgico durante varios siglos. Su fiesta figura, con lecciones propias, en el «Brevariario Mayricense» impreso en 1488 y 1506. Noticias abundantes y dignas de fe, según acreditan las modernas investigaciones, contiene el «Sermón de los inclitos mártires San Cabrit y San Bassa...» que predicó en Palma, en 1625, el P. Jerónimo Planes, franciscano mallorquin, quien, después de haber desempeñado los más altos cargos dentro de la Orden, vistió, en el citado año de 1625, la cogulla de San Bruno en el monasterio de Valldemosa. En 1627 los Jurados mallorquines solicitaron de Urbano VIII oficio propio en honor de los dos «mártires» y, como la respuesta de Roma tardaba, les proclamaron Patronos de Mallorca en 1630. Pero esta fiesta iba a caer precisamente bajo las prohibiciones del famoso Decreto publicado por Urbano VIII en 1634, y efectivamente un año después la prohibía el obispo Fr. Juan de Santander, también franciscano. Fueron vanas las protestas y representaciones de los Jurados, tanto contra esta disposición como contra otras aun más rigurosas del obispo Fr. Juan Díaz de la Guerra, dominico, en 1776. Desde esta fecha empieza a oscurecerse la memoria de los dos «santos». — Recogemos también la referencia (páginas 65-66) a la introducción de las «estaciones» del Via-Crucis en Mallorca por el franciscano Padre Juan Vicens, hacia 1615, noticia que el autor apostilla así en nota (p. 65). «Por nuestra parte queremos anotar que uno de los primeros libros salidos en 1487 de la imprenta de Miramar de Valldemosa fué la «Devota contemplació y meditaciones de la Via Sacra», obrita del sacerdote poeta Francisco Prats, y mucho antes, a 20 de agosto de 1440, había terminado su libro «Ejercicio de Santa Creu» el franciscano P. Antonio Caldés, fundador del lluchmayorense santuario de Gracia, en cuya cueva empezó a hacer su vida eremítica con dos religiosos de su misma Orden.»

Estos ejemplos demuestran que el librito de D. Bartolomé Guasp tiene un interés que trasciende del marco balear. Y este es un nuevo mérito de su labor. — Fr. Lino G. Canedo, O. F. M.»

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

En el vapor correo de Valencia, llegaron el sábado, el comerciante establecido en Carcagente D. Antonio Planas Pons, su esposa, D.ª Lucía Darder Ferrer, y sus hijos Paulita, Salvador y Lucía.

Procedentes de Marsella llegaron, el domingo, los esposos D. José Castañer Alcover y D.ª Catalina Garcés, con sus hijos Srts. Juan y Marieta.

Se encuentra en esta población nuestro particular amigo D. Carlos Simarro Medina, Comandante de la Guardia Civil de Costas, con destino en Valencia.

De su viaje a Barcelona ha regresado en la presente semana D. Juan Rull Losada.

Sean todos bienvenidos.

PRIMERA COMUNION

El martes de esta semana, en la capilla de Ntra. Sra. del Rosario de la parroquia de San Bartolomé, recibió por vez primera a Jesús Sacramentado, de manos del reverendo D. Juan Enseñat, Arcipreste, la encantadora niña María-Antonia Simarro Marqués, hija de nuestros distinguidos amigos D. Carlos Simarro Medina y D.ª Bárbara Marqués Magraner.

Quisieron éstos festejar ese gran día de su hijita reuniendo en torno de ella a sus familiares e íntimos amigos, a quienes obsequiaron delicadamente.

ASCENSOS

Por Orden Ministerial inserta en el «Diario Oficial de Marina», se dispone el ingreso en la Maestranza de la Armada, con la categoría de Auxiliar Administrativo de 3.ª a D. Antonio Oliver Frontera, perteneciente a la Dotación de la Estación Naval de Sóller.

Por otra Orden Ministerial que publica el mismo Diario se dispone el ingreso en la Maestranza de la Armada, con la categoría de Opeñarios de 2.ª (Reguladores de torpedos) a D. Miguel Cursach Espinosa, D. José García Martínez, D. Carlos Grauches Cardona y D. Antonio Palmer Abraham, pertenecientes a la Dotación de la Estación Naval de Sóller.

Sea para todos nuestra más cumplida enhorabuena.

BODA

En la capilla de Ntra. Sra. del Rosario, bellamente adornada con luces y flores, a las ocho de la mañana del jueves se efectuó la boda de la gentil señorita Esperanza Bernat Rullán y el joven D. José Regueira Fernández, ataviada ella con un elegante traje blanco y él con el uniforme de la gloriosa Marina española, a que pertenece.

Bendijo la unión y celebró la misa de esponsales el Rdo. D. José Morey, vicario.

Apadrinaron al novio los esposos D. Domingo Rullán Vives y D.ª Esperanza Mayol Mayol, tios de la desposada, y de ésta fueron padrinos sus padres, D. Miguel Bernat Frontera y D.ª Catalina Rullán Vives.

Firmaron el acta: el señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casasnovas, y los señores propietarios D. Luis Magraner Rosselló, D. Guillermo Bernat Castañer, D. Juan Rosado, Espada, D. Francisco Bardí Lamarca y D. Nicolás Casellas Rotger.

Durante la celebración de la santa Misa el organista parroquial, Rdo. D. Miguel Rosselló, interpretó en el órgano algunas bellas composiciones.

Terminado este solemne acto, los nuevos esposos, con sus familiares y señores que habían actuado de testigos, se dirigieron al «Hotel Ferrocarril», donde se les sirvió un exquisito desayuno.

La feliz pareja salió de viaje para Barcelona y Madrid, debiendo luego marchar a La Coruña con el fin de visitar a la familia del novio, que allí reside.

Al felicitarles cordialmente pedimos al Cielo les bendiga pródigamente.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 11. — Juan Puig Alemany, hijo de José María y María Inés.

Día 14. — Esperanza Darder Matas, hija de Gabriel y María.

Día 15. — Gabriel Martí Magraner, hijo de Juan y Francisca.

Día 18. — Gabriel Casasnovas Sampol, hijo de Andrés y Práxedes.

MATRIMONIOS

Día 19. — José Regueira Fernández con Esperanza Bernat Rullán, solteros.

Señora, Señorita...

Para una permanente suave, de ondas y rizos naturales

Pida Vd. una

PERMANENTE A LA CREMA

PEDRO BERNAT

Plaza Antonio Maura, 17

VENDO TRES CASAS

en «El Clot» de Deyá, amuebladas, con cuarto de baño, electricidad, cocina económica, hogar, termo sifón.

Pueden venderse por separado. El grupo entero con rebaja.

Para informes dirigirse al anuncio n.º 243 en esta Administración.

VENDO

casa, sitio céntrico. Informes: Francisco Calvo, calle José Antonio, 79 - Sóller.

ABONOS

AVISO

Se pone en conocimiento de los agricultores que, habiendo llegado una importante partida de abonos, se suplica a quienes tengan partida reservada, pasen a retirarlo.

Ferretería LA MALLORQUINA

Bauzá, 12 - Teléfono, 82

Granja LACTEL

Calle de la Rosa

Leche embotellada, Laccas, crema y mantequilla fresca diaria, Yougur.

NEVERAS

baratas, baratísimas

en Ferretería LA MALLORQUINA

Bauzá, 12 - Teléfono, 82

SE VENDE

solar con naranjos y árboles frutales. Calle Santa Teresa, buena situación. Para informes dirigirse a D. Antonio Piña, General Mola n.º 36.

VENDERIA

Una calefacción completa con cuatro radiadores.

Para informes dirigirse al anunciante número 246 en esta Administración.

UNA CASA

situada en la calle de San Pedro, con patio y pozo, se vende a precio módico. Oferta n.º 72, en esta Administración.

# ANTONIO BUSQUETS BUSQUETS

José Antonio, 42 - SÓLLER

Dépósito de Yeso de primera y segunda clase  
FABRICADO EN FALMA

## VIDA RELIGIOSA

### EL SANTO EVANGELIO

#### Dominica IX después de Pentecostés

(Luc. 19, 41-47) En aquel tiempo: Al llegar Jesús cerca de Jerusalén, poniéndose a mirar esta ciudad, derramó lágrimas sobre ella, diciendo: ¡Ah si conocieses también tú, por lo menos en este día que se te ha dado, lo que puede atraerte la paz! Mas ahora está todo ello oculto a tus ojos. La lástima es que vendrán unos días sobre ti, en que tus enemigos te circunvalarán y te rodearán, y te estrecharán por todas partes, y te arrasarán con los hijos tuyos que tendrás encerrados dentro de ti, y no dejarán en ti piedra sobre piedra; por cuanto has desconocido el tiempo en que Dios te ha visitado. Y habiendo entrado en el templo, comenzó a echar fuera a los que vendían y compraban en él, diciéndoles: Escrito está: Mi casa es casa de oración; mas vosotros la tenéis hecha cueva de ladrones. Y enseñaba todos los días en el templo.

### CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé.—Mañana, domingo, día 22: A las siete y media, Misa de Comunión mensual para la Asociación de Hijas de María, con ejercicio. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con sermón que predicará el Rdo. Sr. Cura-Arcipreste, D. Juan Enseñat.

Martes, día 24: Durante la Misa de las siete y cuarto, ejercicio en honor de San Bartolomé.

Miércoles, día 25: Festividad del Apóstol San Jaime, Patrón de España. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con sermón que predicará el Rdo. Sr. Cura-Arcipreste, D. Juan Enseñat.

Jueves, día 26: A las ocho de la tarde dará principio a un solemne Triduo Eucarístico de preparación a la magna Vigilia de la Adoración Nocturna, que ha de celebrarse en la noche del sábado al domingo siguientes, para conmemorar el 25.º aniversario de la fundación de la local. Expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Rosario, se cantará el Trisagio y habrá sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O., terminándose con la Bendición y reserva de su Divina Majestad.

Viernes, día 27: Los mismos actos del día anterior. Los del sábado serán anunciados en nuestra edición correspondiente a este día.

\*\*\*

En la Iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación (Convento). - Pasado mañana, lunes, día 23, dará principio el solemne Triduo de Cuarenta Horas que dedican al Santo Cristo sus Cofrades: Misas rezadas de seis a siete y media. A las ocho y media, Misa cantada y seguidamente exposición de S. D. M. Por la tarde, a las ocho, rosario y continuación de la Novena al Santo Cristo, con sermón por el Rdo. P. José Amengual, M. SS. C.C.

Martes, día 24: Todo como el día anterior. Miércoles, día 25.—Fiesta de la Cofradía: A las siete, Misa de comunión con plática y motetes. A las diez, Tercia, Misa solemne, con sermón. A continuación se expondrá S. D. M. Por la tarde, a las siete, Vísperas solemnes, conclusión de las Cuarenta Horas y adoración de la imagen del Santo Cristo.

Notas: Pueden ganar indulgencia plenaria, todos los días de Cuarenta Horas, visitando el Santísimo y, el día de San Jaime, visitando la capilla del Santo Cristo.

Se recomienda encarecidamente a los Cofrades la asistencia a todos los actos de la Novena y de un modo especial a la Comunión general y a la Misa solemne del día 25.

## VENDO

en buenas condiciones, un huerto, con casa planta baja. Oferta n.º 57, en esta Administración.

## SE DESEA VENDER

Un huerto situado en el Recó d'En Vives. Para informes dirigirse a D. Gaspar Borrás, calle Pablo Noguera.

## DE TEATROS

### ALCÁZAR

Bárbara Stanwyck, la intérprete ideal de comedias divertidas e intrascendentes, ha dado al mundo la más amplia demostración al encarnar la heroína de la famosa comedia dramática *Una gran señora*, cuyo estreno presentará el «Alcázar» en sus funciones de esta noche y mañana.

Si Bárbara Stanwyck no fuera actriz acreditada *Una gran señora* la colocaría en plano de igualdad con las más famosas características de la pantalla. Las situaciones dramáticas interpretadas por ella cobran singular patetismo, triunfando plenamente en su nada fácil labor de dar vida al personaje de Ana Hoyd desde tierna joven hasta mujer centenaria casi.

La película, que es la exaltación de la mujer que inspira, ayuda y hasta orienta al amado en su lucha con la existencia, presenta ese maravilloso tipo de mujer norteamericana que enamorada del esposo, es su mejor camarada en la vida y su más entusiasta socio en los negocios y el más firme apoyo en las más arduas empresas. La cinematografía norteamericana en el personaje de Ana Hoyd ha querido exaltar a tantas mujeres norteamericanas que ayer, cuando era una epopeya crear ciudades en las grandes llanuras del Oeste, eran las más animosas compañeras, y hoy son el acicate constante en la vertiginosa vida de los negocios.

Basado este film en una popular novela corta, está admirablemente desarrollado. Se ha hecho buen cine y hay trozos en que a cámara no necesita para nada del diálogo para crear escenas de honda emoción, y el lento ritmo de algunos fotogramas más que defecto es un acierto del director de la nueva e interesante película.

Segundan acertadamente a la genial protagonista, los prestigiosos actores Joel Mc. Crea y Brian Donlevy.

Nuevamente reaparecerá en Sóller el mago de la caracterización espeluznante Boris Karloff con el estreno de la emocionante producción *Hora fatal* que completa el programa de estos días.

*Hora fatal* es la película de más intriga, interés y atracción que Boris Karloff ha interpretado en su destacada actividad artística. Novela de verdadera emoción, inspirada en los instantes nefastos que registran los crímenes.

Para los aficionados a lo espeluznante, se desarrollan escenas y peripecias que ponen los pelos de punta, en cuyo film encontrarán ingredientes sobrados para pasar una hora y media en constante tensión de nervios.

Boris Karloff encarna el papel del detective chino Mr. Wong con una calma y una meticulosidad realmente orientales, dando con ello una muestra de su gran capacidad de caracterización e interpretación. Le secundan Gret Withen y la simpática Marjorie Reynolds, que esmalta la cinta con sus intervenciones encaminadas a lograr el castigo de los criminales.

El miércoles próximo, festividad del Apóstol San Jaime, se estrenará el muy divertido film titulado *El expreso de Broadway*, cuya gran fuerza cómica descansa en dos nombres famosísimos en este género de cine chistoso: Zasu Pitts y Patsy Kelly y también en parte en la gruesa humanidad de Victor Mac Laglen, actor que no hace falta descubrir a nadie. El trío está bien escogido y sirve de manera excelente al fin que se propusieron al rodar *El expreso de Broadway*.

Como su nombre sugiere, el desarrollo tiene lugar en el expreso de Pensylvania, magnífico ferrocarril de todo lujo y en cuyo reducido espacio se van sucediendo las escenas, muchas de ellas de indiscutible comicidad, nota buscada y lograda en todo momento.

El rapto de una criatura, indispensable para la campaña publicitaria de una estrella cinematográfica, es el motivo de toda la trama. La figura más simpática es, indudablemente, aquel niño, gracioso en todo momento. Victor Mac Laglen, maquinista del tren, es cómplice, o así lo cree, del rapto; el pretendiente de la actriz llega a creer que aquella es la madre auténtica del crío;

MUERTO EL PARASITO, SALVADA LA COSECHA

# VOLCK NARANJOS

PRODUCTO LEGÍTIMO, IMPORTADO DE NORTEAMERICA

Ferretería LA MALLORQUINA - Bauzá, 12

## CRONICA DEPORTIVA

### FUTBOL

#### Últimos toques al ficheo

Durante estos días han renovado su licencia por el C. D. Sóller el medio ala Félix Alcaraz, el portero Luis Aguiló, el defensa Pedro Palou, y los delanteros Jaime Bennasar, Alberto Rullán y Miguel Ribas. Varios otros elementos firmarán asimismo su compromiso por el club local para la próxima temporada.

#### Datos personales de los jugadores del «Sóller»

Tugores Mas-Jaime Atanasio—(conocido en el deporte por su nombre secundario, de Atanasio) guardameta. 21 años. Ha jugado dos temporadas en el *Soledad*.

Alomar Ramón, Antonio. Defensa derecha. 22 años. Defendió los colores del Sóller en la temporada última.

Porcel Juan, Gabriel. Defensa izquierda. 24 años. Ha jugado con el Sóller las dos últimas temporadas.

Alcaraz Gazorla, Félix. Medio ala. 23 años. Fichó por el Sóller en la temporada 1943-44. Durante la última temporada su destino militar en las lanchas rápidas no le permitía actuar en ningún club y permaneció inactivo.

Prats Ferrer, Antonio. Medio centro. 20 años. La última temporada formó en el Alcázar.

Gallera Flexas, Onofre. Medió izquierda. 23 años. La última temporada fué titular del *Soledad*.

Riera Biosco, Juan. Extremo derecha. 28 años. Hizo la última temporada en el *Soledad*. Anteriormente estuvo en el *Imperio*, de Madrid.

Cerdá Mayol, Pedro. Interior derecha. 23 años. Es español entreverado de yanqui, pues nació en el propio Nueva York, en donde residió durante algunos años su familia. Era titular del *Antoniana*.

Martínez Garre, Joaquín. Delantero centro. 23 años. Esta va a ser su tercera temporada en el club local.

Poyatos Pérez, Diego. Interior izquierda. 23 años. Esta será su segunda temporada sollerense. Tanto él como Martínez son de la provincia de Murcia.

Estepé Font, Juan. Extremo izquierda, aunque da rendimiento en el eje de la línea y en cualquier otro lugar del equipo, excepto de portero. 22 años. Ha sido titular del Alcázar tres temporadas consecutivas.

Vamos ahora con los sollerenses cien por cien.

Bennasar Cifre, Jaime. Interior o extremo. 23 años.

Aguiló Moyá, Luis. Guardameta.

Palou Rullán, Pedro. Defensa.

Ribas Estades, Miguel. Delantero o medio ala. Los tres cuentan 19 años.

Rullán Colom, Alberto. Delantero o medio. 18 años.

#### El equipo de la Estación Naval de Sóller, vencedor del Campeonato de la Marina de Baleares

El domingo pasado tuvo lugar en Palma, en el campo del C. D. Mallorca, la entrega de los trofeos y premios obtenidos en el campeonato de futbol de la Marina de Baleares.

La Copa de Campeón, trofeo ofrecido por el Excmo. señor Almirante Garcés de los Fayos, fué entregada al equipo de la Estación Naval de Sóller, que se ha clasificado brillantemente en el primer puesto. En segundo lugar se ha clasificado la Coman-

ella misma sugiere que el padre es el director cinematográfico y uoido a tanto lío el despiste perenne de la popular Zazu Pitts, da por resultado natural el brote de la carcajada por las situaciones graciosas y disparatadas.

Dentro de lo trivial e intrascendente, constituye una irónica crítica del afán publicitario de las estrellas siguiendo la tónica americana de zaherir riendo los defectos de aquella sociedad.

dancia de Palma. Para el tercero terminaron empatados a puntos el Tercio de Infantería de Marina de Palma y la Escuela de Armas de Sóller, a la cual está agregado el Almirante Miranda.

Con motivo de la entrega de premios, se disputó en Palma un partido a dos tiempos de 30 minutos entre una selección de Palma, con elementos de la Comandancia y del T. I. M. y otra del Sóller, formada por jugadores de la Estación Naval y de la Escuela de Armas. Se practicó excelente juego por ambas partes y el resultado final fué de empate a cero.

Felicitemos cordialmente a la Estación Naval por el brillante éxito conseguido en un campeonato donde participaban seis fuertes conjuntos. Y a la Escuela de Armas por la puntuación conseguida, tan altamente satisfactoria.

#### La Verbena del 25, Fiesta de San Jaime

El día 25, fiesta de San Jaime, el C. D. Sóller celebrará su segunda verbena de la temporada egtival, al aire libre, en la magnífica pista del campo d' En Mayol.

La comisión se ha entregado con entusiasmo a disponer los preparativos para que esta verbena resulte excepcionalmente lucida. El real de la fiesta aparecerá vistosamente adornado. Habrá derroche de cohetes detonantes como anuncio del comienzo y mediado de la fiesta, y otras iniciativas, a modo de sorpresa, que, naturalmente, no estamos autorizados a revelar con anticipación.

Las melodías, ritmo y jolgorio, correrán a cargo de la renombrada orquesta de Palma «Vel-vil-mar», que se compone de 7 músicos y una vocalista.

Después que en la verbena popular del 18 de Julio, organizada por Educación y Descanso, en que el C. D. Sóller cedió desinteresadamente el recinto del Campo d' En Mayol, y estuvo concurridísima, tantísima gente pudo hacerse cargo de las excelentes condiciones que reúne la pista del club y de la temperatura agradable de que allí se goza, y de las facilidades que para poder sentarse en cualquier momento ofrecen la vasta tribuna y los pretiles, es de esperar que esta verbena del próximo miércoles se vea muy favorecida de público.

## BOXEO

### Una velada para el 2 de Agosto

Se anuncia una velada para el jueves, día 2 de Agosto, que es probable se celebre en el «Teatro Defensora», aunque no se descarta la posibilidad de que la reunión tenga lugar al aire libre, en el campo de futbol.

Constará de seis combates, cinco de ellos a 4 asaltos de 3 minutos y el combate final, a 5 asaltos de 2 minutos.

Seis elementos aficionados de la Peña Pugilística local figurarán en la reunión.

En los cinco primeros combates, contendrán con elementos de la Peña lluchmayorense, a los cuales prepara y alecciona el notable estilista y excelente profesional Provinciales.

Los citados en primer lugar en el enunciado de cada combate son los elementos de Sóller.

Juan López contra Chiquilín.  
Ramón Marin contra Bonet.  
Jorge Mayol contra Geiró.  
Joaquín Mora contra Jim.  
Canario (de la E. N.) contra Bernat. (Este es el más destacado elemento del elenco de Lluchmayor).

Antonio Fernández contra Mas II.  
En la próxima crónica podremos ampliar detalles.

## CROCHET.

## FINCAS

### BOLSA DE LA PROPIEDAD

Compras, ventas, permutas, hipotecas, indivisos, vitalicios, administración. Cataluña y Baleares.

Para informes en esta Administración, anuncio n.º 248.